
○稲田議長 次に、門脇議員。

〔門脇議員質問席へ〕

○門 脇議 員 会 派自 由 創政の やる 気、 元気、 門脇 の門脇 一男 でご

ざい ます 。どう ぞよ ろ しくお 願い いた します 。昨 日の戸 田議 員の

代表 質問 に関連 しま し て、私 のほ うか らは、 大要 ２点の 質問 をさ

せていただきます。

ま ず、 大要の １点 目 は、ね んり んピ ックは ばた け鳥取 ２０ ２４

についてであります。

ね んり んピッ クは 、 ６０歳 以上 の高 齢者を 中心 とする 、ス ポー

ツ、 文化 、健康 と福 祉 の総合 的な 祭典 であり ます 。戸田 議員 の代

表質 問に もあり まし た ように 、今 年は 鳥取県 で初 めての 開催 予定

とな って おりま して 、 １０月 １９ 日か ら２２ 日ま での日 程で 、県

内の １９ の市町 村で 合 計２９ 種目 が実 施され 、全 国から 総勢 １万

人の 選手 、役員 等の 参 加が、 そし てま た、観 客を 含めた 参加 予定

人数 は延 べ４０ 万人 が 見込ま れる と伺 ってお りま す。本 市に おい

ては ７種 目の実 施に 加 え、健 康づ くり 教室な どが 開催予 定と なっ

ております。

そ こで 、大会 の成 功 はもち ろん のこ と、本 市に おいて はど のよ

うな おも てなし を行 う のか、 また 観光 や宿泊 へど のよう につ なげ

ていくのかという観点から質問をしてまいります。

ま ず初 めに、 令和 ５ 年度の 文化 観光 局の重 点課 題と目 標の 中の

一つ に、 令和６ 年度 鳥 取県で 開催 され るねん りん ピック につ いて、

本市 の実 行委員 会を 立 ち上げ 、プ レ大 会の実 施、 実施設 計作 成な

ど、 翌年 度の大 会開 催 に向け た準 備を 着実に 進め ると、 こう あり

ます が、 この課 題と 目 標は達 成で きた のかど うか お伺い いた しま



す。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 ねんり んピ ック の令和 ５年 度の取 組に つい

てで ござ います が、 ４ 月１２ 日に 米子 市実行 委員 会の設 立及 び第

１回 総会 を開催 いた し まして 、大 会の 基本計 画な どを作 成し たと

ころ でご ざいま す。 プ レ大会 のほ うも 、剣道 とロ ーイン グの ２種

目で 実施 いたし まし て 、課題 の検 証な どを行 った ところ でご ざい

ます。

ま た、 競技団 体と の 協議を 重ね がら 、会場 設営 に係る 実施 設計

業務 を２ 月末に 完了 い たしま して 、今 年１０ 月の 大会開 催に 向け

て着実に準備を進めているところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 着 実に 準 備を進 めら れて いると 、私 もそう 感じ てお

ります。

そ の中 で、２ 種目 の プレ大 会を 実施 し、課 題の 検証を 行っ たと、

こう いう ことで あり ま したが 、ど のよ うな検 証結 果が得 られ たの

かお伺いいたします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 プレ大 会の 検証 結果に つい てでご ざい ます

が、 剣道 につき まし て は、６ 月４ 日に 県立武 道館 で行い まし て、

競技 会場 で試合 結果 、 進行を 表示 する モニタ ーが あるん です けど

も、 そち らを以 前の 大 会を参 考と いた しまし て７ ０イン チ程 度と

して いた んです が、 ち ょっと 小さ くて 結果が 読み づらい とい うこ

とが 分か りまし て、 本 番では １０ ０イ ンチ程 度の プロジ ェク ター

とすることといたしました。



ま た、 ローイ ング の ほうは １０ 月１ ５日に 錦海 のボー トコ ース

にお いて プレ大 会を 開 催した とこ ろで ござい ます が、本 番で 実施

を予 定し ており ます 競 技風景 の映 像配 信の方 法を 検証い たし まし

て、 高所 作業車 を使 用 した撮 影を 行い 、ボー トコ ースで の競 技風

景が 問題 なく撮 影で き ること など 、本 番に向 けて の課題 点が 確認

できたところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 本 番に 向 けての プレ 大会 は、課 題検 証を行 う上 でも

非常 に重 要であ ると 考 えます 。こ の３ 月から ６月 にかけ て、 県内

にお いて もねん りん ピ ックに 出場 する 選手の 選考 会が行 われ るよ

うで すの で、こ の選 考 会にお いて も課 題検証 を行 い、し っか りと

本番に備えていただきたいと思います。

次 に、 ねんり んピ ッ クを成 功さ せる には、 全市 的な取 組が 必要

不可 欠で あると 考え ま す。そ こで 、ね んりん ピッ クを盛 り上 げ成

功さ せる ために はど の ような こと が必 要だと お考 えでし ょう か、

見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 ねんり んピ ック を盛り 上げ るため に必 要な

こと でご ざいま すが 、 選手、 役員 の方 のみな らず 、市民 の皆 様に

もこ の大 会を知 って い ただき 、大 会に 様々な 形で 関わっ てい ただ

くことが必要であると考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 そ のと お りだと 私も 思い ます。 まず はねん りん ピッ

クの こと を市民 の皆 様 に知っ ても らう 、ここ から がスタ ート にな

ると 思い ますが 、そ の 周知方 法に つい てはど うさ れるの かお 伺い



します。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 大会の 市民 の皆 様への 周知 方法に つい てで

ござ いま すが、 様々 な 方法を 利用 して 行って まい ります 。広 報よ

なご は、 ４月か ら毎 月 ねんり んピ ック 関連記 事を 掲載い たし まし

て、 大会 直前の １０ 月 号では 特集 記事 を予定 して おりま す。 また、

公会 堂ビ ジョン 、Ｙ Ｙ ビジョ ン、 Ｔビ ジョン など のデジ タル サイ

ネー ジを 利用し た広 報 は、令 和５ 年１ １月よ り、 毎月継 続し て実

施し てい るとこ ろで ご ざいま す。 また 、県と も協 力いた しま して、

ねん りん ピック の大 会 旗をバ トン とし てつな げま す全市 町村 のリ

レー イベ ント、 ４月 ２ ８日の ダン スス ポーツ のプ レ大会 の会 場で

行い まし て、大 会を Ｐ Ｒする こと とし ており ます 。その ほか 、市

庁舎 への 懸垂幕 の設 置 ですと か、 プレ 大会で の大 会ＰＲ を実 施い

たし まし たり、 米子 商 工会議 所に も御 協力い ただ きまし て、 会報

誌の 「シ ャンブ ル」 に は、４ 月か ら１ 年間、 大会 が終わ った 後も

ねん りん ピック の様 子 を取り 上げ て掲 載して いた だくこ とと なっ

ております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 い ろん な ところ でね んり んピッ クと いう文 字を 目に

した り、 あるい は言 葉 を耳に する こと が多く なっ てまい りま した。

この ねん りんピ ック の のぼり 旗も 、市 役所本 庁舎 や糀町 庁舎 で風

にな びい ている のを 見 かける と、 いや が上に もム ードが 高ま って

まい りま す。こ のの ぼ り旗で あり ます が、ぜ ひと も各公 民館 や体

育施 設等 の公共 施設 に も掲げ てい ただ ければ 、全 市的に ムー ドが

高まるのではないかと考えますが、見解を伺います。



○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 のぼり 旗の 設置 につい てで ござい ます が、

やは り大 会の会 場だ け ではな くて 、市 全体に そう いった もの があ

りま すと 機運と いう の は盛り 上が って いくの では ないか と思 いま

す。 その 大会の 市民 の 皆様へ の周 知方 法の有 効な 方法の 一つ であ

ると 考え ますの で、 公 民館で すと か体 育施設 など の公共 施設 への

ぼり 旗を 設置す るこ と につき まし て、 設置時 期な どを含 めて 検討

してまいりたいと考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 こ のね ん りんピ ック をい かに全 市的 に盛り 上げ てい

くか が次 の課題 にな る と思い ます 。の ぼり旗 の件 をよろ しく お願

いいたします。

次 に、 おもて なし に ついて お尋 ねい たしま す。 ねんり んピ ック

を機 に、 選手や 参加 者 の皆さ んを 歓迎 するの はも ちろん のこ と、

本市 のイ メージ アッ プ を図る 観点 から も、お もて なしは 非常 に重

要で ある と考え ます 。 本市の イメ ージ アップ を図 るには どの よう

なおもてなしをすべきとお考えでしょうか、見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 本市の イメ ージ アップ を図 るおも てな しと

いた しま して、 来県 さ れる選 手の 皆さ んにや はり 来てよ かっ たと

思っ てい ただけ る、 そ ういっ たイ メー ジを持 って いただ くよ うな

もの にし たいと 考え て おりま す。 基本 的なこ とで はござ いま すが、

会場 で業 務に当 たり ま す役員 、ボ ラン ティア の方 々が選 手を 笑顔

でお 迎え し、丁 寧に 対 応し、 気持 ちよ く過ご して いただ くこ とが

大切 であ ると考 えて お ります 。大 会の 前に従 事者 の方へ の説 明会



を実 施す る予定 でご ざ いまし て、 その 中でも 選手 の歓迎 、お もて

なしの考え方について説明、周知することを計画しております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 最 も大 事 なもの の一 つが このお もて なしだ と思 って

おります。

そ こで 、本市 のホ ー ムペー ジに も掲 げてあ るお もてな し事 業に

ついて、その内容についてお伺いします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 本市の おも てな し事業 とい たしま して 、実

施い たし ます７ 種目 の 各競技 の会 場に おきま して 、本市 の特 産品

です とか お土産 品の 販 売、ま た選 手へ のドリ ンク ですと か地 元の

お菓 子な どの振 る舞 い 、圏域 の観 光案 内など を実 施する こと とし

ております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 様 々な お もてな しを 計画 されて おり ますが 、こ のお

もて なし を支え るの が ボラン ティ アの 力では ない かと思 いま す。

おも てな し事業 や選 手 との交 流等 には ボラン ティ アが必 要と なり、

昨日 の答 弁では ３０ ０ 名のボ ラン ティ アを募 集す るとの こと であ

りましたが、その募集時期や募集方法についてお伺いします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 ボラン ティ アの 募集に つい てでご ざい ます

が、 おっ しゃら れま す ように 大会 期間 中に約 ３０ ０名の ボラ ンテ

ィア が必 要とな る見 込 みでご ざい ます 。ボラ ンテ ィアは 、多 くの

皆さ んに 参加し てい た だける よう に、 小学生 以上 の方を 対象 とい

たし ます が、小 学生 に つきま して は保 護者の 同伴 が必要 とし てお



りま す。 募集に つき ま しては 、３ 月中 をめど に実 施する 予定 でご

ざい まし て、米 子市 の ホーム ペー ジ、 あるい は広 報よな ご、 公会

堂ビジョンなどで周知する予定でございます。

ま た、 競技の 応援 に つきま して は、 市内の 保育 園、幼 稚園 児に

会場 に展 示する 歓迎 イ ラスト の作 製だ けでは なく 、実際 に会 場に

足を 運ん でいた だき 、 選手の 応援 をい ただく こと を計画 して おり

ます 。こ れはち なみ に １９園 で９ ００ 人ぐら いを 計画し てお りま

す。 その ほか、 各会 場 では競 技の ほか 、ねん りん ピック の特 色で

もあ りま す健康 づく り 教室で すと か販 売コー ナー などを 設置 する

こと とし ており ます 。 なお、 大会 期間 中の１ ０月 ２０日 には 弓ヶ

浜公 園に おきま して 市 民参加 の関 連イ ベント を実 施予定 であ りま

して 、多 くの市 民の 方 に会場 にお 越し いただ きた いと考 えて おる

ところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 ボ ラン テ ィア３ ００ 名募 集との こと であり まし て、

これ は決 してハ ード ル は低く ない と思 います が、 まずは しっ かり

と３ ００ 名をク リア し て、お もて なし につな げて いって ほし いと

思います。

そ こで 、この おも て なしに つい ては いろい ろと 計画を され てい

ると ころ であり ます が 、答弁 にご ざい ました 、１ ０月２ ０日 に行

われる関連イベントの内容についてお伺いいたします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 関連イ ベン トに ついて でご ざいま すが 、会

場の 一つ でござ いま す 弓ヶ浜 公園 のほ うで実 施す る予定 でご ざい

まし て、 ニュー スポ ー ツの体 験会 です とか、 米子 城バル ーン のふ



わふ わド ームを 設置 い たしま した り、 会場で のス タンプ ラリ ーで

すと か工 作教室 など を 予定し てお りま して、 子ど もから 大人 まで

楽しめるものとしたいと考えております。

ま た、 各会場 の健 康 づくり 教室 、物 販コー ナー などは 市民 の皆

様も 利用 するこ とが で きます ので 、併 せて楽 しん でいた だけ れば

と考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 楽 しみ な イベン トが めじ ろ押し です ので、 よい 思い

出ができるのではないかと思います。

先 ほど 物販コ ーナ ー につい ての 言及 がござ いま したの で、 次は

特産 品の ＰＲ、 配送 の 受付、 飲食 、お 土産等 の販 売促進 につ いて

お尋ねをいたします。

こ れに 関しま して も 、本市 のイ メー ジアッ プや おもて なし 事業

の一 環と なりま すが 、 一工夫 も二 工夫 もしな けれ ば販売 促進 には

つながらないと考えますが、見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 本市の 特産 品の ＰＲ、 配送 の受付 、飲 食、

お土 産な どの販 売促 進 につき まし て、 全国か ら来 場する 選手 のた

め、 各会 場にお 土産 や 特産品 の販 売コ ーナー を設 置いた しま して、

お土 産の 配送に つい て も対応 する こと として おり ます。 また 、飲

食に つき まして も、 各 会場へ キッ チン カーや その ほか物 販な どの

出店 を企 画して おり ま して、 多く の事 業者の 方に も参加 して いた

だきたいと考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 ぜ ひ、 来 場者の 皆さ んへ 本市の 特産 品をＰ Ｒし てい



ただ き、 飲食も 含め て 本市の 特産 品が 全国へ と展 開され るこ とを

期待しております。

そ こで 、飲食 に関 連 して、 本市 が現 在売出 し中 であり ます ４７

５パ フェ 、牛骨 ラー メ ン、さ ばし ゃぶ の取扱 いに ついて お伺 いし

ます。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 今おっ しゃ って いただ きま した、 ４７ ５パ

フェ と牛 骨ラー メン 、 さばし ゃぶ につ きまし ては 、本市 の主 要な

食の コン テンツ とし て ＰＲし てま いり たいと 考え ており ます 。調

理の 問題 で会場 での 販 売はち ょっ と難 しいと 考え ており ます が、

この ３つ につき まし て 、４月 に鳥 取県 が作成 し、 各県の 選手 団、

関係 者に 送付い たし ま す開催 要項 の本 市の紹 介に おきま して ＰＲ

する こと として おり ま す。そ の中 に掲 載いた しま す本市 の観 光協

会の サイ トであ りま す 米子観 光ナ ビで 情報を 得て いただ きま して、

こち らに 来られ た折 に 各店舗 に寄 って いただ くこ とを期 待し てお

りま して 、また その た めのタ クシ ーの 利用の 補助 なども 考え てい

るところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 タ クシ ー の利用 の補 助と いうの は非 常にい いア イデ

アだ と思 います 。そ の 前にま ずは ４７ ５パフ ェ、 牛骨ラ ーメ ン、

さばしゃぶのＰＲに全力投球をしていただきたいと思います。

次 に、 ねんり んピ ッ クは、 米子 市を 売り込 む絶 好のチ ャン スで

あり ます 。具体 的に は どのよ うな こと をお考 えな のかお 伺い しま

す。

○稲田議長 深田文化観光局長。



○深 田文 化観光 局長 本市を 売り 込み ます具 体的 な方法 につ きま

して は、 先ほど の鳥 取 県が作 成す る冊 子への 掲載 をいた しま すほ

か、 会場 におき まし て も米子 市実 施種 目の選 手の 皆様に 米子 の特

産品 や観 光パン フレ ッ トなど をセ ット にいた しま した記 念品 を配

付い たし ますと とも に 、米子 の特 産の お菓子 です とか果 物な どを

振る舞い、本市の魅力を知っていただくことを考えております。

ま た、 食につ きま し ても本 市を 売り 込む大 切な 要素で ある と考

えて おり まして 、米 子 駅周辺 の飲 食店 マップ を作 成いた しま して、

宿泊 する 選手が 本市 の 食の魅 力を 知っ ていた だく のに役 立て ても

らいたいと考えております。

ま た、 先ほど も申 し 上げま した が、 選手の 市内 タクシ ー利 用の

補助 です とか、 日帰 り 温泉施 設等 の観 光施設 への 選手特 典な どを

計画 して おりま して 、 観光情 報の 提供 ととも に出 かけて みた くな

るよ うな 、そう いっ た 仕組み づく りを 検討し てい るとこ ろで ござ

います。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 率 直に す ばらし いな と、 そうい う感 想を持 って おり

ます。

こ のた び、県 のね ん りんピ ック 事務 局に確 認を いたし まし たと

ころ 、米 子市は 県内 市 町村で も最 も多 い７種 目の 競技を 開催 して

いた だく ことだ けで な く、そ の実 施体 制や独 自Ｐ Ｒなど 、県 内ト

ップ クラ スの取 組で 大 変感謝 して いる と、こ うい うこと であ りま

した 。本 日ここ まで の やり取 りを 聞い たり、 私も 言った りし てお

りま した けども 、非 常 に納得 でき るも のであ りま したの で、 これ

からもますます頑張っていただきたいなと思っております。



そ こで 、次で すが 、 米子市 を売 り込 む方法 とし て、観 光面 から

提案 した いこと がご ざ います 。こ のこ とは、 滞在 の延長 やリ ピー

ターの獲得にもつながるものだと思っております。

提 案の １つ目 です が 、１０ 月上 旬に はコハ クチ ョウが 飛来 して

まい りま す。コ ハク チ ョウを はじ めと する米 子の 水鳥た ちを 鑑賞

して もら う絶好 の機 会 だと考 えま す。 ぜひ、 米子 水鳥公 園を ＰＲ

して 、多 くの方 にお 越 しいた だき たい と考え ます が、見 解を 伺い

ます。

○稲田議長 長谷川市民生活部次長。

○長 谷川 市民生 活部 次 長 米 子水 鳥公 園のＰ Ｒに ついて でご ざい

ます けれ ども、 議員 さ んのお っし ゃい ますと おり 、コハ クチ ョウ

をは じめ とする 水鳥 た ちを鑑 賞し てい ただく 絶好 の機会 であ ると

考え てお ります 。市 内 各所に 米子 水鳥 公園の パン フレッ トな どを

置く など して、 ラム サ ール条 約登 録湿 地に位 置す る米子 水鳥 公園

の魅 力を 市外か らの お 客様に もＰ Ｒし ていき たい と考え てお りま

す。 また 、特典 とし て 、選手 団Ｉ Ｄカ ードの 提示 による ネイ チャ

ーセ ンタ ー入場 料の 割 引を行 うと とも に、米 子市 実行委 員会 が検

討し てお られま すタ ク シー利 用補 助と 組み合 わせ て集客 につ なげ

ていきたいと考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 私 も全 く 同じ思 いで あり ます。 水鳥 公園は 市街 地か

ら少 し離 れてお りま す ので、 タク シー 利用の 補助 は必須 だと 思い

ます。

提 案の ２つ目 は、 米 子城跡 で行 われ るダイ ヤモ ンド大 山観 望会

であ りま す。ま ずは 、 先月に なり ます が、２ 月１ ８日に 行わ れた



ダイヤモンド大山観望会の実施状況についてお伺いいたします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 先月行 われ まし たダイ ヤモ ンド大 山の 観望

会で ござ います が、 当 日は米 子市 観光 協会の 事業 といた しま して

米子 市も 協力し て実 施 いたし まし たが 、この 時期 には珍 しく 快晴

だっ たこ ともご ざい ま して、 1,０ ０ ０ 名 以 上 の 方 に お 越 し い た だ

き 、 先着 ２００ 名に 配 付を予 定し てお りまし た牛 骨スー プと 使い

捨て のカ イロも 全て 配 り切り まし て、 追加で 用意 いたし まし た牛

骨ス ープ も、１ ００ 名 分も全 て配 り切 るなど 、早 朝にも かか わら

ず大 変盛 況であ った と ころで ござ いま す。ま た、 民間事 業者 の方

によ りま すコー ヒー で すとか 米子 城跡 グッズ など の販売 、ホ ット

サン ドな どを販 売す る キッチ ンカ ーの 出店も ござ いまし て、 来場

者の おも てなし と消 費 拡大に つな がる 取組を 行っ たとこ ろで ござ

います。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 回 を重 ね るごと に盛 会と なりま して 、知名 度も ぐん

と上がってきたように思います。

そ こで 、これ まで 行 われた ダイ ヤモ ンド大 山観 望会に おい ての

反省材料や課題認識についてお伺いいたします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 ダイヤ モン ド大 山観望 会に は、こ れま で県

内外 から 多くの 方に 来 ていた だい てお ります 。そ のため 、運 用面

につ いて は駐車 場の 確 保が課 題と して ござい まし たが、 市役 所駐

車場 の無 料使用 のほ か 、令和 ５年 度か らは鳥 取大 学の御 理解 の下、

医学 部附 属病院 の有 料 駐車場 をダ イヤ モンド 大山 観望会 の駐 車場



の一つとして御案内させていただいているものでございます。

も う一 つの課 題と い たしま して は、 来場者 の消 費行動 につ なが

る取 組の 実施で ござ い まして 、現 在は キッチ ンカ ーの出 店な どを

行っ てご ざいま すが 、 さらな る取 組の 拡大の 必要 性を考 えて いる

ところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 ぜ ひこ れ らの課 題を 解消 し、秋 の観 望会に つな げて

ほし いと 思って いま す が、令 和６ 年秋 のダイ ヤモ ンド大 山観 望会

はいつ頃開催予定なのかお伺いいたします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 令和６ 年度 秋の ダイヤ モン ド大山 観望 会で

すが、１０月２０日日曜日前後での開催を予定しております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 １ ０月 ２ ０日前 後と いう ことは 、ね んりん ピッ クの

期間 中で もあり ます 。 米子城 跡で 行わ れるダ イヤ モンド 大山 観望

会と 時期 が重な って お ります 。こ れを 絶好の チャ ンスと 捉え 、皆

生温 泉旅 館組合 さん や 米子市 ホテ ル旅 館組合 さん などと 連携 して

大々的に観望会を開催してはと考えますが、見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 おっし ゃら れま すよう に、 ちょう ど大 会期

間中 にダ イヤモ ンド 大 山の時 期が 重な るとこ ろで ござい ます 。こ

のこ とか ら、米 子城 跡 からの 絶景 を周 知する 絶好 の機会 だと 考え

てい ると ころで ござ い ます。 ねん りん ピック で米 子市に 来ら れる

方、 とり わけ市 内に 宿 泊され る方 に米 子城跡 から のダイ ヤモ ンド

大山 観望 会をぜ ひ楽 し んでい ただ きた いと考 えて おりま す。 その



ため 、観 望会で のお も てなし の内 容の ほか、 各団 体の方 がダ イヤ

モン ド大 山に合 わせ て 行う催 しを 紹介 いたし まし て、誘 客に 向け

た効 果的 なＰＲ を皆 生 温泉旅 館組 合、 あるい は米 子市ホ テル 旅館

組合など、関係団体と相談して考えてまいりたいと存じます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 観 光の 面 におい ても 、ま た米子 市を 売り込 むの にも

絶好 のチ ャンス であ り ますの で、 万全 の体制 をも って皆 様を お迎

えできるように準備を進めていただきたいと思います。

そ れで は、こ の項 の 最後に 市長 にお 尋ねし たい と思い ます 。本

年、 ねん りんピ ック は ばたけ 鳥取 ２０ ２４が 開催 される に当 たり、

県や 関係 団体と 協力 し ながら も、 市長 として どの ような おも てな

しや取組をされるのかお伺いいたします。

○稲田議長 伊木市長。

○伊 木市 長 こ のね ん りんピ ック が開 催され る予 定とな って おり

ます 時期 は、先 ほど 来 から部 局長 から 答弁が あり ますと おり 、コ

ハク チョ ウが来 てい る 時期で もあ りま すし、 また ダイヤ モン ド大

山の ちょ うど米 子城 跡 から観 望で きる 時期と も重 なって おり ます

ので 、そ ういっ たこ と をしっ かり と案 内をし てい くとい うこ とが

まず ござ います 。そ し て、多 くの 選手 や関係 者の 方が皆 生温 泉な

どに お泊 まりに なら れ ること と思 いま すので 、皆 生温泉 の魅 力を

ＰＲ して いくと いう こ ともも ちろ んで ござい ます けれど も、 牛骨

ラー メン やさば しゃ ぶ 、４７ ５パ フェ などの 食の 魅力、 また サウ

ナで すと か、あ るい は おいし い水 道水 など、 米子 のよさ をＰ Ｒで

きれ ばよ いと思 って お ります 。ま た、 小学生 以上 を対象 とす る多

くの 地元 のボラ ンテ ィ アの皆 さん や、 来場応 援す る保育 園、 幼稚



園児 との 世代を 超え た 交流も 深め てい ただき なが ら、米 子に 少し

でも よい 印象を 持っ て いただ ける よう 取り組 んで いきた いと 思っ

ております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 た だい ま 市長か らの 決意 も聞く こと ができ まし た。

あり がと うござ いま し た。先 ほど 市長 からも あり ました よう に、

皆生 温泉 、ここ には 整 うサウ ナ、 これ に加え まし て、周 辺に は遊

歩道 が整 備され 、夜 間 の景観 を楽 しん でいた だけ るよう にも なり

まし た。 淀江は 歴史 と 文化に 根差 して おりま す。 ぜひと も、 これ

らも 含め て堪能 して い ただき たい と思 います 。ね んりん ピッ クは

ばた け鳥 取２０ ２４ の 成功を 祈念 いた しまし て、 次に移 りた いと

思います。

大要の２点目は、本通り商店街の在り方についてであります。

ア ーケ ードが 完全 撤 去され た本 通り 商店街 であ ります が、 歩い

て楽 しい まちづ くり の 観点か ら、 また 米子駅 周辺 と角盤 町周 辺を

つな ぐ重 要なエ リア と いう観 点か ら、 本通り 商店 街の今 後の 在り

方についてお尋ねをいたします。

ま ずは 、下水 道の 整 備につ いて 、令 和６年 度以 降の計 画に つい

てお伺いします。

○稲田議長 遠藤下水道部長。

○遠 藤下 水道部 長 本 通り商 店街 とそ の周辺 の下 水道整 備の お尋

ねで ござ います が、 全 長約８ ８０ メー トルの 下水 道管路 を３ つの

工事 区分 に分割 をい た しまし て、 令和 ６年度 に２ ５０メ ート ルと

４０ ０メ ートル の２ 工 区を、 そし て令 和７年 度に 残りの ２３ ０メ

ートルを整備する予定としております。



○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 そ れで は 、次に 、路 面の 美装化 の計 画につ いて もお

伺い いた します 。ま た 、具体 的に はど のよう な路 面にす るの かに

ついても併せてお伺いいたします。

○稲田議長 伊達都市整備部長。

○伊 達都 市整備 部長 路面の 美装 化に ついて の計 画につ いて でご

ざい ます が、本 通り 、 市道本 通り 東線 と申し ます が、そ れの 路面

整備 につ きまし ては 、 同市道 の下 水道 整備工 事完 了後、 速や かに

路面整備工事に着手する予定としておるところでございます。

具 体的 な路面 につ い てでご ざい ます が、現 在、 地元商 店街 関係

者と 整備 イメー ジや 整 備内容 につ いて 協議を 行っ ておる とこ ろで

ございまして、具体的には決まっていないところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 下 水道 整 備工事 完了 後、 速やか に路 面整備 工事 を着

手と 、こ ういう こと で ござい まし たけ ど、こ れは 令和７ 年度 から

なの か、 あるい は８ 年 度から なの か、 このこ とに ついて お伺 いし

ます。

○稲田議長 伊達都市整備部長。

○伊 達都 市整備 部長 路面整 備工 事の 着手の 時期 でござ いま すが、

本通 りの 路面整 備工 事 につき まし ては 、現在 のと ころ、 令和 ７年

度の工事着手を予定しておるところでございます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 下 水道 の 整備は 令和 ６年 度から 始ま り、路 面の 美装

化が 令和 ７年度 着手 と 、こう いう こと であっ たと 思いま すけ ども、

この 工事 が始ま るま で に、ま だそ のほ かに決 めて おかね ばな らな



い事項があるように私は思います。

そ こで 、まず 、地 元 商店街 等か ら本 市に対 して どのよ うな 要望

が提出されているのかお伺いします。

○稲田議長 若林経済部長。

○若 林経 済部長 地 元 から出 され まし た要望 の内 容につ いて のお

尋ね でご ざいま す。 地 元商店 街や 自治 会など から 、アー ケー ド撤

去後 の路 面整備 等に 関 して、 街路 樹や ベンチ 、水 飲み場 を市 が設

置、維持管理するよう要望されております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 そ れで は 、この 要望 に対 しての 本市 の考え と、 あわ

せて 、こ の植樹 を含 め た街路 樹の 設置 につい ての 本市の 考え につ

いてお伺いいたします。

○稲田議長 若林経済部長。

○若 林経 済部長 要 望 に対し ての 本市 の考え につ いての お尋 ねで

ござ いま す。現 在、 地 元商店 街と 要望 内容を 含め 協議を 行っ てい

ると ころ でござ いま す 。街路 樹に つい ては地 植え で、地 植え とい

うの は道 路に直 接と い うこと なん です が、設 置し てほし いと いう

要望 をい ただい てお り ますが 、道 路構 造上、 様々 な課題 があ ると

考え てお ります 。設 置 場所に つい ても 、建物 の建 て替え の際 など

に支 障と なるこ とが 想 定され 、地 植え での設 置は 適当で はな いと

考え てい るとこ ろで ご ざいま す。 また 、先行 して アーケ ード を撤

去さ れた 法勝寺 通り や 元町通 りで は商 店街が 樹木 やベン チ、 水飲

み場 など を設置 、維 持 管理さ れて いる ところ でご ざいま す。 樹木

につ いて は大き な植 木 鉢で設 置さ れて おり、 これ らを参 考に して、

引き続き協議をしていきたいと考えております。



○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 街 路樹 に ついて は、 地植 えの場 合は デメリ ット が大

きい とい うこと で適 当 ではな く、 植木 鉢など の設 置を参 考に 、引

き続 き協 議を行 って い きたい と、 こう いうこ とだ ったと 思い ます

が、 では 、現在 、地 元 商店街 とは どの ような 協議 がなさ れて いる

のかお伺いいたします。

○稲田議長 若林経済部長。

○若 林経 済部長 地 元 商店街 との 協議 の状況 につ いての お尋 ねで

ござ いま す。地 元商 店 街関係 者と は、 定期的 に話 合いの 場を 設け

てい ると ころで ござ い まして 、街 路樹 をはじ め、 照明や ベン チの

設置 につ いて、 実施 主 体や設 置、 維持 管理等 の課 題など を整 理し

なが ら、 整備後 の商 店 街のイ メー ジを 話し合 って いると ころ でご

ざいます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 そ れで は 、質問 を少 し前 に戻し まし て、こ の路 面を

美装 化す る前に やら な ければ なら ない ことに つい て、こ のこ とに

つい てで ありま すが 、 将来の こと を考 えて、 路面 整備を する 前に

地中 に電 源ケー ブル を はわせ 、そ こか ら照明 など の電源 を取 ると

いう考えがないのかお伺いいたします。

○稲田議長 伊達都市整備部長。

○伊 達都 市整備 部長 路面整 備に 合わ せて地 中に 電源ケ ーブ ルを

はわ す考 えはな いか と いうお 尋ね でご ざいま す。 現在設 計中 でご

ざい ます 市道本 通り 東 線の路 面整 備内 容によ り、 例えば フッ トラ

イト など 、地中 に電 源 ケーブ ルを 敷設 する必 要が 生じた 際に は、

手戻 りが ないよ う、 路 面整備 工事 と合 わせて 電源 ケーブ ルを 設置



するように考えます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 ち ょっ と 分かり にく いと ころご ざい ました ので 、ち

ょっ と再 度質問 させ て いただ きた いと 思いま すけ ど、地 中に 電源

ケー ブル を敷設 する 必 要が生 じた 際と はどの よう な状況 が生 じた

場合 のこ となの か、 ま た具体 的に お示 しいた だき たいと 思い ます

し、 結論 として 電源 ケ ーブル を敷 設す るのか しな いのか 、ど ちら

なのかお伺いいたします。

○稲田議長 伊達都市整備部長。

○伊 達都 市整備 部長 どのよ うな 状況 が生じ た場 合のこ とを 言っ

てる のか 、具体 的に 示 してい ただ きた いとい うこ とでご ざい ます

が、 例え ば地中 埋め 込 み式の フッ トラ イトな ど、 地上か ら直 接電

源を 取る ことが でき な い照明 器具 を設 置する 場合 などに おい ては、

一部 、地 中に電 源ケ ー ブルを 敷設 する ことを 想定 してお るも ので

ございます。

ま た、 電源ケ ーブ ル を敷設 する かし ないの かと いうこ とで ござ

いま すが 、先ほ どか ら 言って おり ます ように 、現 在、照 明器 具の

設置 の可 能性も 含め て 、具体 的な 整備 内容を 地元 商店街 関係 者と

話し 合っ ておる とこ ろ でござ いま して 、その 結果 、フッ トラ イト

など 地中 から電 源を 取 る必要 があ る器 具を設 置す ること とな った

場合 は、 路面整 備工 事 に合わ せて 一部 、電源 ケー ブルを 地中 に敷

設することとなると考えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 あ りが と うござ いま す。 よく分 かり ました 。路 面の

美装 化が 終われ ば後 戻 りでき ませ んの で、そ うい うこと もき ちん



と説 明を されて 、そ の 上で地 元の 商店 街関係 者の 皆さん と慎 重審

議の上、結論を出していただきたいと思います。

次 に、 歩いて 楽し い まちづ くり を推 進する とい う観点 から 、本

通り 商店 街にベ ンチ 、 ミスト 、街 路樹 等の設 置に ついて の計 画に

ついてお伺いいたします。

○稲田議長 伊達都市整備部長。

○伊 達都 市整備 部長 ベンチ 、ミ スト 、街路 灯設 置等の 計画 につ

いて でご ざいま す。 現 在、道 路整 備の イメー ジに ついて 、地 元商

店街 関係 者と話 合い を 行って いる とこ ろでご ざい まして 、本 通り

商店 街で のベン チ、 ミ スト、 街路 灯設 置の計 画に つきま して は、

道路 の幅 員等も 含め た 物理的 制約 など も加味 しな がら、 地元 関係

者の 意向 を踏ま え、 引 き続き 話合 いを 行い、 具体 的な整 備内 容を

決定していきたいと存じます。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 そ れで は 、一歩 進ん で、 踏み込 まし て、道 路や 広場

など 、屋 外の公 共空 間 に設置 され る家 具など の総 称をス トリ ート

ファ ニチ ャーと 呼ぶ そ うであ りま すが 、都会 では このス トリ ート

ファ ニチ ャーで くつ ろ ぐ人た ちを よく 見かけ ます 。この 癒や しに

もな る空 間を本 通り 商 店街に 設置 して はどう かと 考えま すが 、見

解を伺います。

○稲田議長 八幡総合政策部長。

○八 幡総 合政策 部長 ストリ ート ファ ニチャ ーの 設置に つい ての

お尋 ねで ござい ます が 、この 歩い て楽 しいま ちづ くりを 進め る上

で、 歩行 者空間 など に いわゆ るス トリ ートフ ァニ チャー 、ベ ンチ

等、 街路 設備を 設置 す ること が滞 在環 境を向 上さ せ、こ れは にぎ



わい の創 出にも つな が ってく るも のだ という ふう に認識 をし てお

りま す。 本通り 商店 街 への設 置に つき まして は、 道路の 幅員 の制

約な ども ありま すけ ど も、来 街者 が楽 しめ、 地元 がイメ ージ する

よう な道 路空間 とな る ように 、引 き続 き検討 して まいり たい と考

えております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 私 自身 、 このス トリ ート ファニ チャ ーには 大い に期

待を して おりま す。 検 討する とい うこ とでご ざい ました ので 、よ

り前向きな検討を要望しておきたいと思います。

さ て、 本通り 商店 街 であり ます が、 アーケ ード が撤去 され た今、

店舗 をど けて更 地に な ったと ころ や、 店舗を 改装 、改築 され ると

ころ が目 立って まい り ました 。将 来の ことを 考え 、ある いは 孫、

子の こと を考え 、い つ でもお 店が 再開 できる よう にして おこ うと、

こう いう 考えか らだ と 思われ ます 。こ のこと を考 えれば 、時 代が

変わ って きたと はい え 、歩い て楽 しい まちづ くり と本通 り商 店街

とを 融合 させた 通り に してい かな けれ ばなら ない と考え ます が、

最後に市長の見解を伺います。

○稲田議長 伊木市長。

○伊 木市 長 こ の本 通 り商店 街に つき まして は、 このた びの アー

ケー ドの 撤去を 契機 と いたし まし て、 議員御 指摘 のとお り老 朽化

した 空き 店舗の 解体 や 改装な ど、 新た な動き が生 まれて きて いる

と認 識を してお りま す 。市と いた しま しても 、こ うした 商店 街の

新た な動 きを的 確に 捉 えなが ら、 でき る支援 を迅 速に行 って いき

たい と考 えてお りま し て、今 後実 施し ていき ます 下水道 の整 備や

路面 の美 装化な どが こ れらか らの 時代 に即し た本 通り商 店街 の魅



力向 上と 活性化 につ な がるも のと なる よう、 引き 続き、 地元 商店

街の皆さんと話をしていきたいというふうに思っております。

○稲田議長 門脇議員。

○門 脇議 員 本 日の こ こまで のや り取 りで答 弁の 中には 商店 街の

関係 者の 方々と 話し 合 ってい るだ とか 協議し てい る、協 議中 だと

かと 、こ ういう 内容 が 多かっ たよ うに 思いま す。 米子市 のほ うか

らも 商店 街の皆 さん に 寄り添 うこ とは もちろ んで ありま すが 、支

援で きる もの、 でき な いもの をし っか りと説 明し 、お互 いが 納得

でき るよ りよい 着地 点 を見い だし てい ただき 、本 通り商 店街 の発

展に資する結論を導き出していただきたいと思います。

本 通り 商店街 は大 き く生ま れ変 わろ うとし てい ます。 大き く生

まれ 変わ った商 店街 を 想像し つつ 、ま た期待 をし つつ、 私の 質問

を終わります。ありがとうございました。


